

Más de \$2 mil millones aportó el casino al municipio y al Gore durante el 2024

ECONOMÍA. Es el monto más alto entregado por Marina Sol desde su apertura en 2009. En total, fueron \$1.190 millones a la casa edilicia y \$950 millones para el Gobierno Regional.

Verónica Salgado
 cronica@australosorno.cl

Durante 2024, el Casino Marina del Sol, ubicado en Rahue Bajo, aportó más de \$2 mil millones por el concepto de impuestos, los cuales se distribuyeron entre la Municipalidad de Osorno, que recibió \$1.190 millones, y el Gobierno Regional (Gore), al que entregaron \$950 millones.

La cifra es la más alta entregada por el recinto desde su apertura en 2009, lo que se traduce en obras que van en directo beneficio de la comunidad, como, por ejemplo, iniciativas de mejoramiento urbano, recuperación de espacios públicos, infraestructura y desarrollo social.

Estos montos forman parte de lo establecido en la Ley de Casinos N° 19.995, que indica que estos recintos deben tributar el 20% de sus ingresos brutos totales. De este porcentaje, el 10% se destina a la municipalidad de la comuna donde está emplazado el casino, en este caso, Osorno, y el otro 10% al Gobierno Regional respectivo. Los recursos deben ser utilizados específicamente para obras de desarrollo local.

En todo el país operan 22 casinos de juegos, autorizados bajo la Ley de Casinos. Están ubicados en la zona norte (6), centro (8) y sur (8), y son regulados por el Estado a través de la Superintendencia de Casinos de Juegos (SCJ), siendo de las pocas instituciones privadas que destinan parte de sus ingresos directamente en la región donde están emplazados.

El 2009 fue inaugurado el Casino Sol de Osorno, operado inicialmente por Latin Gaming-Clairvest, quienes, tras una transacción económica autorizada por la Superintendencia de Casinos de Juegos (SCJ), pasaron el control en 2016 a la empresa Marina del Sol.

CONTRIBUCIÓN

El monto total aportado por tributación por el Casino Marina del Sol Osorno durante 2024 fue de \$2.140 millones. La mayor cantidad fue recibida por el



LA CIFRA ES EL MÁS ALTO ENTREGADO POR EL RECINTO DESDE SU APERTURA EN 2009, LO QUE SE TRADUCIRÁ EN OBRAS PARA LA COMUNIDAD.

municipio de Osorno, con \$1.190 millones, y el Gore obtuvo \$950 millones.

Desde su apertura en 2009, esta es la contribución más alta y, por segunda vez, supera los mil millones destinados al municipio de Osorno, considerando que en 2023 el aporte alcanzó los \$1.025 millones.

En los años anteriores, las cifras fueron de \$970 millones en 2022, siendo ese el tercer año con el registro más alto, mientras que en 2020 y 2021 se ingresaron \$319 millones y \$209 millones respectivamente, siendo los años con menos dinero ingresado a las arcas municipales debido al cierre por la pandemia.

En cuanto al manejo de estos fondos que reciben los municipios, la Superintendencia de Casinos precisa que la normativa establece que la distribución de los recursos —en este caso, el 10% de las utilidades por impuestos específicos al juego— solo señala que la auto-

ridad comunal puede emplear esos recursos para financiar obras de desarrollo comunal. Además, precisa que el organismo encargado de verificar que los recursos se estén utilizando correctamente es la Contraloría, entre otros organismos reguladores municipales.

Entre las inversiones que ha realizado el municipio desde 2009 destacan la construcción de la piscina Chuyaca, la compra y mantención de vehículos, maquinaria, la construcción de canchas, multicanchas, sedes sociales, obras de alcantarillado y el mejoramiento de calles, entre otras.

La inversión correspondiente a 2024, asociada a los montos entregados por el casino, incluye el mejoramiento del Parque Schott, la construcción de sedes sociales como la del sector Punta Gruesa, y la conclusión del alcantarillado de los pasajes Moyano y Escobar en la población Moyano,

entre otros.

Jaime Bertín, alcalde de Osorno, destacó que los resultados son positivos porque, cuando se autorizó la construcción de estos recintos en las regiones, se tenía como finalidad entregar los tributos donde están emplazados para mejorar la calidad de vida de sus habitantes.

“Me parece excelente que los resultados vayan al alza, porque cuando recién comenzó, las cifras eran mucho más bajas debido a otra realidad. Es importante porque la inversión que se genera en la comuna con estos fondos ayuda mucho a entregar infraestructura y otros proyectos importantes que se pueden realizar con fondos propios, como al menos fue durante mis gestiones anteriores. Además, genera un polo de atracción turística, ya que viene gente de toda la provincia, región y el país, ofreciendo un buen panorama, además de sus externalidades en el sector,

como el comercio, alojamientos y restaurantes”, comentó el jefe comunal.

Agregó que dentro de la inversión que eventualmente se puede concretar con los aportes del casino durante 2025 está la construcción del cierre perimetral de la cancha en el Parque Hott, el mejoramiento de la Pinacoteca y del exterior del Museo Histórico, entre otros proyectos.

RENOVAR COMPROMISO

Jaime Castellano, gerente general del Casino Marina del Sol Osorno, señaló que “como Casino MDS, estamos orgullosos del aporte que hemos entregado a la Región de los Lagos, sobre todo en nuestra ciudad de Osorno. Estamos decididos a renovar nuestro compromiso no solo con la comunidad, sino también con las más de 200 familias que están detrás de nuestros equipos de trabajo y con el desarrollo económico y social de todos los osorninos.

Especialmente con nuestros clientes, quienes nos han permitido ser hoy un centro de recreación y seguridad dentro de la región”, argumentó el ejecutivo.

Precisa que este importante aporte es posible gracias a la preferencia de las personas que asisten al recinto, tanto para disfrutar de las máquinas y mesas de juego, como para participar en los distintos eventos que se realizan tanto en el salón central como en la discoteca.

“Buscamos poner un sello de calidad en la atención que ofrece nuestro personal, con instalaciones seguras, modernas y amenas, así como una buena parrilla de actividades. Esto nos ha permitido que nos prefieran como alternativa, lo cual ayuda a que podamos entregar recursos directos a la comuna y la región por el concepto de Impuesto al Juego y oferta económica”, explicó Castellano. ☺